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Ata da 2.282ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Castro. 

Aos doze (12) dias do mês de Agosto, do ano de dois mil e quinze, as dezenove (19) horas e quinze 

(15) minutos, na Sala das Sessões da Câmara Municipal, sob a presidência do Vereador Gerson Sutil, 

secretariado pelas Vereadoras Maria de Fátima Barth Antão Castro e Aline Sleutjes Roberto, são 

iniciados os trabalhos, realizando-se a segunda milésima ducentésima octogésima segunda Sessão 

Ordinária desta Câmara Municipal. Ao abrir a presente Sessão, o Senhor Presidente além de 

agradecer a presença do público na assistência, também fez um breve pronunciamento enaltecendo 

o trabalho da Igreja Presbiteriana no Brasil, instalada há cento e cinquenta e seis (156) anos no País. 

Leitura da ata da Sessão Ordinária anterior, que foi aprovada sem restrições. Expediente:- Projeto de 

Lei nº 136/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Nomina de Praça Neuza Santana do 

Prado Faria, a praça hoje sem denominação, localizada no Bairro Jardim Social Arapongas. Of. Nº 

226/2015, do Senhor Prefeito Municipal, em resposta a Indicação nº 123/2015, referente à sugestão 

para Projeto de Lei propondo a isenção do pagamento de IPTU (Imposto Predial e Territorial Urbano) 

para pessoas portadoras de algumas doenças graves, informando que também o Poder Legislativo 

tem competência para elaboração de tal lei, porém este Município não pode realizar estimativa de 

impacto orçamentário e/ou medidas de compensação (aumento de receita, elevação de alíquotas, 

ampliação de base de cálculo, majoração ou criação de tributo ou contribuição), sem que antes 

sejam deliberados os Projetos de Lei Complementar Nº 02 e nº 03/2013, ambos em tramite nesta 

Casa. Of. Nº 284/2015, do Senhor Prefeito Municipal, que em resposta ao Of. Nº 291/2015 enviado 

por esta Casa, informa que os Ofícios nº 108, 109, 113 e 124/2015 do Observatório Social, foram 

respondidos através dos ofícios nº 273, 272, 275 e 274/2015, respectivamente, conforme cópias 

anexas. Correspondência dos Senhores Auxiliar Operacional, Coordenador de Filial e Gerente de Filial 

S.E., da Caixa Econômica Federal, comunicando que foi creditado o valor de R$ 136.500,00 (cento e 

trinta e seis mil e quinhentos reais) na conta deste Município, referente ao Contrato de Repasse/ 

Termo de Compromisso nº 1016949-68/2014/MTUR/CAIXA – Convênio SINCOV 805878. 

Correspondência dos Senhores Auxiliar Operacional, Coordenador de Filial e Gerente de Filial S.E da 

Caixa Econômica Federal, comunicando que foi creditado o valor de R$ 246.550,00 (duzentos e 

quarenta e seis mil, quinhentos e cinquenta reais) na conta deste Município, referente ao Contrato 

de Repasse/ Termo de Compromisso nº 1015602-05/2014/MCIDADES/CAIXA – Convênio SINCOV 

803136. Convite do Diretor da Escola Adventista de Castro, para comemoração dos oitenta (80) anos 

de existência da referida escola nesta Cidade, em data, horário e local que especifica. Balancete 

Financeiro deste Legislativo, referente ao mês de Julho do corrente ano, apresentado pela Contadora 

desta Casa. Requerimento nº 111/2015, do Vereador Presidente Gerson Sutil, que Requer seja 

oficiado ao Prefeito Municipal, solicitando informações sobre o Ofício nº 149/2015, do Observatório 

Social de Castro. Requerimento nº 112/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Requer seja 

oficiado ao Prefeito Municipal, solicitando informação sobre vazamento de bueiro na Rua Jair Rolim 
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de Moura, Bairro Invernada do Matadouro. Requerimento nº 113/2015, do Vereador José Otávio 

Nocera, que Requer seja oficiado ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Infraestrutura e 

Logística, solicitando informações sobre quais ruas do Jardim Social Arapongas serão beneficiadas 

com a colocação de bloquetes. Requerimento nº 114/2015, do Vereador Joel Elias Fadel, que Requer 

Voto de Agradecimento ao Dr. Osmario Martins Ribas, pela doação de livros a Instituições do 

Município. Requerimento nº 115/2015, do Vereador Antonio Sirlei Alves da Silva, que Requer abono 

de falta da Sessão Ordinária do dia doze (12) de Agosto de 2015, por motivo de doença, com 

comprovação de atestado médico, que será protocolado na Secretaria desta Casa. Indicação nº 

145/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Indica ao Prefeito Municipal e à Secretária 

Municipal de Obras e Serviços Públicos, a necessidade de providências em banheiros públicos na Rua 

Maria Antonia Vileski, no Bairro Jardim Arapongas. Indicação nº 146/2015, do Vereador Paulo Cesar 

de Farias, que Indica à Secretária Municipal de Obras e Serviços Públicos, a necessidade de ponto de 

ônibus na Rua Sezinando Bourguignon, em frente ao nº 787, Vila Santa Cruz. Indicação nº 147/2015, 

do Vereador Paulo Cesar de Farias, que Indica ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de 

Saúde, a necessidade de fisioterapia no Distrito de Socavão, neste Município. Indicação nº 148/2015, 

do Vereador Paulo Cesar de Farias, que Indica ao Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, 

sugestão de mão única nas ruas da Vila Farias. Indicação nº 149/2015, do Vereador Itari Cropolato, 

que Indica à Secretária Municipal de Obras e Serviços Públicos, a necessidade de limpeza na Rua 

Antonio José Gomes, Jardim Primavera. Indicação nº 150/2015, do Vereador Itari Cropolato, que 

Indica ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, a necessidade de pintura de faixas de 

pedestres em frente à Escola do Caic, na Rua Rivadávia Gracia Lara. Indicação nº 151/2015, do 

Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Indica ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, 

a necessidade de desentupir bueiro na Rua Sidnei Danton Kiel, Jardim Social Primavera. Indicação nº 

152/2015, da Vereadora Aline Sleutjes Roberto, que Indica ao Prefeito Municipal, a necessidade de 

colocação de calçamento em trecho da estrada para o Colégio Agrícola e também em trecho do 

Colégio Agrícola até o Parque de Exposições Dario Macedo. Indicação nº 153/2015, Vereador José 

Otávio Nocera, que Indica ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, a necessidade de 

manutenção na Rua Prudência Celeste da Fonseca Novaes, localizada no Jardim dos Bancários. 

Indicação nº 154/2015, da Vereadora Aline Sleutjes Roberto, que Indica à Diretora do Departamento 

de Meio Ambiente, a necessidade urgente de providências quanto a lixo, erosão em área de 

preservação, no Bairro Morada do Sol, no final da Rua 7 de Setembro, próximo ao CMEI (Centro 

Municipal de Educação Infantil) Leda Maria. Indicação nº 155/2015, do Vereador Itari Cropolato, que 

Indica à Secretária Municipal de Obras e Serviços Públicos, a necessidade de reforma de calçada na 

Rua Rivadávia Gracia Lara, Bairro Araucária II. Indicação nº 156/2015, do Vereador Joel Elias Fadel, 

que Indica ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, a 

necessidade urgente de melhorias na Rua José Arthur de Jesus, Conjunto Bom Pastor. Esgotada a 

matéria para o expediente fez uso da tribuna o Vereador Itari Cropolato, inscrito para o pequeno 
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expediente o qual discorreu sobre o trágico acidente ocorrido na PR 340, onde veio a falecer o jovem 

Ivan Pedro de Oliveira, cuja família encontrava-se presente nesta Sessão. Relatou os diversos pedidos 

feitos por esta Casa no sentido de melhorar as condições da referida estrada, inclusive, por sugestão 

do Senhor Prefeito, levou ofício em mãos à Secretaria de Estado de Segurança Pública e conversou 

com Deputados solicitando apoio para que se fizesse uma rotatória, ou se instalasse um redutor de 

velocidade, uma lombada, tendo em vista que o Município não pode fazer nenhuma obra em estrada 

estadual, e assim, esperando que se tomem as devidas providências e que não haja mais um 

acontecimento semelhante ao que aconteceu com Ivan, apresentando ainda seus sinceros 

sentimentos à família enlutada e solicitando ao Senhor Presidente que se prestasse uma homenagem 

ao Jovem Ivan Pedro de Oliveira, fazendo um minuto de silêncio neste momento. Sendo acatada a 

solicitação pelo Senhor Presidente, fez-se um minuto de silêncio e, após, o Senhor Presidente 

dedicou algumas palavras de conforto à família. Não havendo mais Vereador inscrito para o pequeno 

expediente, procedeu-se a chamada, constando-se apenas a ausência do Vereador Antonio Sirlei 

Alves da Silva. Havendo número legal, passou-se para a ordem do dia, ocasião em que o Senhor 

Presidente encaminhou o Projeto de Lei nº 136/2015, para que os Senhores Membros das Comissões 

Permanentes emitissem seus pareceres. Requerimento dos Senhores Vereadores solicitando a 

dispensa das exigências regimentais, para que sejam discutidas e votadas na sessão de hoje as 

matérias constantes da ordem do dia, baseados no artigo 138, parágrafo 8º do Regimento Interno 

desta Casa (Projetos de Lei nº 112, 113, 114, 115, 118, 120, 123, 127, 128, 129, 130, 132 e 135/2015), 

assinado por nove (9) Vereadores. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 112/2015, com 

pareceres favoráveis dos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças 

e Orçamento, em discussão usou da palavra a Vereadora Aline Sleutjes Roberto, esclarecendo ao 

público que a decisão em relação ao armamento da Guarda Municipal foi feita em audiência pública 

e a população, por unanimidade, resolveu pela aprovação da utilização de armamento. Encerrada a 

discussão, e, após em votação, o projeto de Lei nº 112/2015 foi aprovado por unanimidade. 

Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 113/2015, com pareceres favoráveis dos Membros 

das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão e após 

em votação, foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 

114/2015, com pareceres favoráveis dos Membros da Comissão Permanente de Constituição e 

Justiça, em discussão usaram da palavra os Vereadores Aline Sleutjes Roberto, José Otávio Nocera, 

Maria de Fátima Barth Antão Castro e Itari Cropolato, manifestando-se favoráveis ao projeto. 

Encerrada a discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação única 

do Projeto de Lei nº 115/2015, com pareceres favoráveis dos Membros da Comissão Permanente de 

Constituição e Justiça, em discussão usou da palavra a Vereadora Aline Sleutjes Roberto 

manifestando-se favorável ao projeto, destacando a necessidade de que o Conselho de Combate às 

Drogas volte à ativa, disse esperar que a aprovação do presente projeto de lei dê possibilidade para 

que o conselho volte a funcionar com a mesma efetividade que tinha antes, e, que, como disse a 
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Vereadora Maria de Fátima anteriormente, que os jovens participem  não só do Conselho da 

Juventude mas também desse Conselho Municipal de Políticas Públicas sobre Drogas (COMUD). O 

Vereador Joel Elias Fadel também se mostrou favorável ao projeto porque Castro não tem 

tratamento específico neste sentido. E a Vereadora Maria de Fátima Barth Antão Castro, manifestou 

que, embora concordasse com o Vereador Joel, explicou que o Município não comporta esse tipo de 

tratamento e, o que tem ocorrido é o estudo de uma forma de se organizar, através de um consórcio, 

reunindo Castro, Carambeí, Piraí do Sul e Tibagi, para trabalharem juntos e criarem um sistema de 

consórcio, um local de atendimento, mas hoje Castro não tem legalmente esta possibilidade, o que 

gera um sentimento de impotência, porque temos que encaminhar as pessoas com problemas com 

drogas, para fazer tratamento em outros Municípios e, também, o que dificulta é que hoje não se 

pode fazer internamento compulsivo, a legislação não permite, ressaltou. Encerrando sua fala, 

parabenizou o Executivo pela iniciativa em regulamentar o conselho. Encerrada a discussão, e após 

em votação, o Projeto de Lei nº 115/2015 foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação única 

do Projeto de Lei nº 118/2015, com pareceres favoráveis dos Membros das Comissões Permanentes 

de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão, e após em votação, foi aprovado por 

unanimidade. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 120/2015, com pareceres favoráveis 

dos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em 

discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação única do Projeto 

de Lei nº 123/2015, com pareceres favoráveis dos Membros das Comissões Permanentes de 

Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão, e após em votação, foi aprovado por 

unanimidade. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 127/2015, com pareceres favoráveis 

dos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em 

discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação única do Projeto 

de Lei nº 128/2015, com pareceres favoráveis dos Membros das Comissões Permanentes de 

Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão, e após em votação, foi aprovado por 

unanimidade. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 129/2015, com parecer favorável dos 

Membros da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, em discussão, e após em votação, foi 

aprovado por unanimidade. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 130/2015, com parecer 

favorável dos Membros da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, em discussão usou da 

palavra o Vereador José Otávio Nocera justificando e enaltecendo mais uma vez a pessoa do 

homenageado e solicitando apoio dos demais Vereadores na aprovação do projeto. A Vereadora 

Aline Sleutjes Roberto também fez uso da palavra, e além de tecer elogios à pessoa do 

homenageado, solicitou para que todos os Vereadores assinassem o referido projeto como autores 

do mesmo, sendo acatado o pedido pelos autores para que todos os Vereadores assinassem como 

autores. Em continuidade a discussão, a Vereadora Maria de Fátima Barth Antão Castro, e os 

Vereadores Joel Elias Fadel e Herculano da Silva também exaltaram e relembraram a pessoa do 

homenageado. Encerrada a discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. Discussão 
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e votação única do Projeto de Lei nº 132/2015, com parecer favorável dos Membros da Comissão 

Permanente de Constituição e Justiça, em discussão usou da palavra a Vereadora Aline Sleutjes 

Roberto manifestando-se favorável ao projeto porque assim talvez se possa disponibilizar um espaço 

para mostrar a arte castrense. A Vereadora Maria de Fátima Barth Antão Castro, ao fazer uso da 

palavra, parabenizou o Secretário Municipal da Indústria Comércio e Turismo por atender 

prontamente a solicitação dos artesãos castrenses. Encerrada a discussão, e após em votação, foi 

aprovado por unanimidade. Em seguida o Senhor Presidente prorrogou a presente Sessão por mais 

uma hora, conforme determinação regimental. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 

135/2015, com Emenda Redacional apresentada pelos Membros da Comissão Permanente de 

Constituição e Justiça e parecer favorável dos Membros da referida Comissão com a emenda, em 

discussão, e após em votação, a emenda foi aprovada por unanimidade. Em discussão, e após em 

votação, o Projeto de Lei nº 135/2015, foi aprovado por unanimidade, com a emenda. Discussão e 

votação única dos Requerimentos nº 111, 112, 113, 114 e 115/2015, os quais em discussão, e após 

em votação, foram aprovados por unanimidade, sendo abonada a falta do Vereador Antonio Sirlei 

Alves da Silva, conforme solicitado pelo Requerimento nº 115/2015. 1ª discussão e votação do 

Projeto de Lei Complementar nº 06/2015, com parecer favorável dos Membros da Comissão 

Permanente de Constituição e Justiça, em discussão usou da palavra a Vereadora Aline Sleutjes 

Roberto justificando mais uma vez o projeto. Encerrada a discussão, e após em votação, foi aprovado 

por unanimidade. 1ª discussão e votação do Projeto de Lei nº 116/2015, com pareceres dos 

Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento solicitando 

maiores informações para estudo do projeto. Sendo acatada a solicitação pelo Senhor Presidente, 

este retirou o Projeto de Lei nº 116/2015 da ordem do dia e o encaminhou à Secretaria desta Casa, 

para que se proceda ao solicitado. 1ª discussão e votação do Projeto de Lei nº 117/2015, com 

pareceres dos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e 

Orçamento solicitando maiores informações para estudo do projeto. Sendo acatada a solicitação 

pelo Senhor Presidente, este retirou o Projeto de Lei nº 117/2015 da ordem do dia e o encaminhou à 

Secretaria desta Casa, para que se proceda ao solicitado. 1ª discussão e votação do Projeto de Lei nº 

121/2015, com pareceres dos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e 

Finanças e Orçamento solicitando maiores informações para estudo do projeto. Sendo acatada a 

solicitação pelo Senhor Presidente, este retirou o Projeto de Lei nº 121/2015 da ordem do dia e o 

encaminhou à Secretaria desta Casa, para que se proceda ao solicitado. 1ª discussão e votação do 

Projeto de Lei nº 122/2015, com parecer dos Membros da Comissão Permanente de Constituição e 

Justiça solicitando que o mesmo seja reencaminhado ao Poder Executivo para revisão da composição 

do Conselho Municipal de Políticas Públicas de Segurança de Castro. Sendo acatada a solicitação pelo 

Senhor Presidente, este retirou o Projeto de Lei Nº 122/2015 da ordem do dia e o encaminhou à 

Secretaria desta Casa, para que se proceda ao solicitado. 1ª discussão e votação do Projeto de Lei nº 

124/2015, com parecer dos Membros da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, contrário 
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ao projeto por entender ser uma afronta às determinações contidas na Lei Federal nº 9.093 de doze 

(12) de Setembro de 1995. Em discussão, e após em votação, o parecer foi aprovado por 

unanimidade, sendo declarado rejeitado o Projeto de Lei nº 124/2015 pelo Senhor Presidente. 1ª 

discussão e votação do Projeto de Lei nº 133/2015, com pareceres dos Membros das Comissões 

Permanentes de Constituição e Justiça e de Finanças e Orçamento contrários ao projeto por 

entender ser o mesmo inconstitucional, em virtude da separação e independência dos poderes e, 

ainda, ante a necessidade de atendimento às disposições da Lei nº 8.666/93. Em discussão, e após 

em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade, sendo declarado rejeitado o Projeto de Lei nº 

133/2015 pelo Senhor Presidente. Não havendo mais matéria a ser deliberada na ordem do dia e 

antes de deixar livre o uso da palavra, o Senhor Presidente lembrou mais uma vez aos Senhores 

Vereadores da Sessão Solene de entrega de Títulos de Cidadã Benemérita de Castro à Senhora Glaci 

Ribas Lopes e Cidadão Benemérito de Castro ao Senhor Dr. Lauro Lopes, que ocorrerá no dia treze 

(13) de Agosto, as dezenove (19) horas, na Sala das Sessões desta Casa. Em seguida, ficou livre o uso 

da palavra e fizeram uso da mesma os Vereadores Aline Sleutjes Roberto, Maria de Fátima Barth 

Antão Castro, Itari Cropolato, Luiz Cezar Canha Ferreira e Herculano da Silva. Não havendo mais 

Vereador querendo manifestar-se, o Senhor Presidente, agradecendo a presença e colaboração de 

todos e convocando os Senhores Vereadores para a próxima Sessão Ordinária a realizar-se dia 

dezenove (19) de Agosto, as dezenove (19) horas, encerrou a presente Sessão. E, para constar, eu, 

Maria de Fátima Barth Antão Castro, determinei fosse lavrada a presente ata, que vai assinada pelo 

Senhor Presidente e Vereadores presentes. 


